

Liekenbröcker, Elmar

Von: Wilmes, Stefan
Gesendet: Donnerstag, 21. November 2024 12:30
An: !! Fraktionsvorsitzende !!
Cc: Gerdhenrich, Michael; Wulf, Thomas; Liekenbröcker, Elmar; Vorzimmer BM; Denkert, Uwe
Betreff: STADT BECKUM – Antrag der CDU-Fraktion vom 27.10.2024 zur Entwurfsplanung Everkeweg

Sehr geehrte Frau de Silva,
sehr geehrte Herren,

Die CDU-Fraktion reichte mit Schreiben vom 27.10.2024 einen Fragenkatalog zur geplanten versuchsweisen Aufstellung eines Pollers im Bereich des Everkeweges ein. Die Fragen werden wie folgt beantwortet:

Für welchen Zeitraum wird die probeweise Sperrung des Everkeweges eingerichtet? Die CDU Fraktion stellt den Antrag die Sperrung auf 6 Monate zu begrenzen und anschließend zu evaluieren.

Die Verwaltung hält einen Probezeitraum von 6 Monaten grundsätzlich für ausreichend, um einen belastbaren Eindruck über das Verkehrsverhalten nach erfolgter Abpollerung zu gewinnen. Zu berücksichtigen ist, dass die testweise Aufstellung möglichst in der helleren Jahreshälfte erfolgen sollte, um jahreszeitbedingte Veränderungen im Nutzungsverhalten möglichst auszuschließen. Sofern der Probezeitraum bereits in der dunkleren Jahreszeit starten soll, empfiehlt es sich, diesen deutlich zu verlängern.

Welche Ziele verfolgt die Verwaltung mit der Sperrung des Everkeweges?

Der Everkeweg ist eine Tempo-30-Zone, die entsprechend ihrem Ausbau und ihrer Funktion als Wohnstraße hauptsächlich der Erschließung der anliegenden Wohngebiete dient. Aufgrund ihrer Verbindung zwischen den Vorrangstraßen Paterweg und Hansaring wird sie dennoch – insbesondere zu den Stoßzeiten am Morgen und am Abend – als Verbindungsstraße genutzt. Anforderung und Ziel der Einrichtung einer Fahrradstraße auf dem Everkeweg ist es, dass der Radverkehr die vorherrschende Verkehrsart wird. Die Abbindung des Everkewegs soll dazu führen, dass der Durchgangsverkehr auf die Vorrangstraßen zurückgeführt und der Radverkehr auf dem Everkeweg gefördert wird. Insgesamt soll dadurch die Verkehrssicherheit erhöht, die Belastungen der Anwohnerinnen und Anwohner durch die Durchgangsverkehre verringert und letztendlich der Radverkehr gesamtstädtisch gefördert werden. Des Weiteren sollen die Einbauten am Hansaring entfernt und die weiteren Verbesserungen auf dem Hansaring und Südring umgesetzt werden, damit das bestehende Vorbehaltsnetz für die Aufnahme der Durchgangsverkehre des Everkewegs auf diesen Straßen attraktiver gestaltet wird.

Nennen Sie bitte die Kriterien, die erfüllt sein müssen, damit der Everkeweg dauerhaft gesperrt bleibt

Sofern die oben genannten Ziele der Sperrung erreicht werden, soll aus Sicht der Verwaltung die Sperrung des Everkewegs dauerhaft erfolgen. Für die Einrichtung einer Fahrradstraße muss mindestens perspektivisch der Radverkehr die dominierende Verkehrsart werden.

Welche Vergleichswerte haben Sie erhoben, um feststellen zu können, wie sich die probeweise Sperrung auf den Verkehr auswirkt? Die CDU Fraktion beantragt die Erhebung der Verkehrsströme (Pkw, Radfahrer, Fußgänger) im Quartier vor und während der Aufstellung der Poller. Ziel ist die Erhebung von Daten für eine Evaluation nach dem Testzeitraum.

Vergleichswerte zur Feststellung von Veränderungen des Verkehrs wurden bislang nicht erhoben. Bezüglich des Antrages zur Erhebung von Verkehrsströmen im Quartier vor und während der Durchführung der Testphase ist zu berücksichtigen, dass derartige Erhebungen durch externe Planungsbüros erhoben werden müssten.

Die CDU erwartet durch die Aufstellung des Pollers eine Veränderung des Verkehrsflusses, der zu einer Belastung der Bewohner des anliegenden Quartiers führt. Insbesondere die Augustin-Wibbelt-Straße und der Stauverweg dürften eine deutliche Mehrbelastung erfahren. Durch den geringen Querschnitt in der Augustin-Wibbelt-Straße wird es im Gegenverkehr zu Problemen kommen. Ist dort die Anordnung von Halteverboten geplant?

Die Veränderung des Verkehrsflusses im Quartier müsste, wie soeben ausgeführt, durch aufwändige Zählungen festgestellt werden. Das mit dem Büro abzustimmende Versuchsdesign müsste diesen Umstand berücksichtigen. Haltverbote auf der Augustin-Wibbelt-Straße sind zunächst nicht vorgesehen.

Der nördliche Abschnitt des Everkeweg wird zu einer Sackgasse ohne Wendemöglichkeit.

Fahrzeugführer müssen auf der Fahrbahn Wenden oder Rückwärtsfahren, eine der Hauptunfallursachen im Straßenverkehr. Es führt zu einer potentiellen Gefährdung der Radfahrer und Fußgänger auf einem Schulweg zur Grundschule. Wie bewertet die Verwaltung diese Einschätzung? Welche Maßnahmen sind geplant diesem Problem entgegenzuwirken?

Derzeit wird hausintern geprüft, an welcher Örtlichkeit die Abpollerung so sinnvoll wie möglich erfolgt, um die beschriebenen Effekte möglichst gering zu halten. Weiterhin ist davon auszugehen, dass Wendemanöver direkt am Poller nach einer gewissen Eingewöhnungszeit auf die direkte Anwohnerschaft beschränkt bleibt. Während des Probezeitraums sollte dieser Punkt besonders in den Blick genommen werden.

Mit freundlichen Grüßen
Stefan Wilmes

STADT BECKUM

DER BÜRGERMEISTER

Büro des Bürgermeisters

Im Auftrag

Stefan Wilmes

02521 29-1502

02521 2955-1502 (Fax)

wilmes@beckum.de

Von: Wulf, Thomas <wulf@beckum.de>

Gesendet: Sonntag, 27. Oktober 2024 12:09

An: Liekenbröcker, Elmar <liekenbroecker@beckum.de>

Cc: !! Fraktionsvorsitzende !! <Fraktionsvorsitzende@beckum.de>; !! Verwaltungsvorstand !!

<VerteilerVerwaltungsvorstand@beckum.de>; Vorzimmer BM <vorzimmerbm@beckum.de>; Wilmes, Stefan <wilmes@beckum.de>

Betreff: WG: Antrag Everkeweg

Guten Tag Herr Liekenbröcker,

die anliegenden Fragen/Anträge der CDU-Fraktion übersende ich zur weiteren Veranlassung.

Viele Grüße

In Vertretung

Thomas Wulf

STADT BECKUM

DER BÜRGERMEISTER

Allgemeiner Vertreter und St

Fachbereich Finanzen und Be

In Vertretung

Thomas Wulf

02521 29-2000

0162 1308909 (Mobil)

02521 2955-2000 (Fax)

wulf@beckum.de

Von: Andreas Kühnel <andreas.kuehnel66@gmail.com>

Gesendet: Sonntag, 27. Oktober 2024 11:57

An: Wulf, Thomas <wulf@beckum.de>

Betreff: Antrag Everkeweg

Sehr geehrter Herr Wulf,
lieber Thomas,
da Du den Bürgermeister in seinem Urlaub vertrittst,
sende ich Dir einen Antrag der CDU Fraktion zum Everkeweg
und verweise auf die Anlage.

Viele Grüße
Andreas Kühnel

--

[Protected link](#)